
答弁指定事項進捗状況調書 

 

 

平成 30年３月 
議員名  小久保 重孝 

担当部 総務部 担当課 総務課 

質問年月日   平成 30年３月５日 

質問事項 防災対策と避難行動計画について 

【質問要旨】 

市政執行方針の中で昨年の台風第 18号を引き合いに自然災害の可能性と防災対策に

ついて改めて考える年となったとあるが、どうそれを反映していくのか。 

【答弁要旨】            【答弁者：市長】 

引き続き避難訓練実施と訓練を通じて地域住民の防災意識を向上させるとともに、

市からの避難情報の発信や伝達など災害対応の習熟を図っていく。 

 

 

【対応・進捗状況】 対応済（令和元年 10月 23日） 対応中 検討中 実施不可 

  ■令和元年10月23日現在 

 

  毎年、市内各地区を対象に様々な避難訓練を開催し、本年度は長和及び有珠地区 

を対象に有珠山噴火を想定した住民避難訓練を実施します。 

住民避難訓練に併せて避難情報の発信や伝達手段の訓練を行うほか、災害協定に 

基づき食育センターでの炊き出し業務を行い、災害時での有用性を検証すると同時 

に、市民の防災意識の向上と職員の災害対応の習熟を図っています。 

  今後も、昨今増加している自然災害に対応するため、情報発信方法の増強や自治 

 会組織を活用した連絡体制の強化など、幅広く市民に情報が行き届くよう浸透を図 

るため、引き続き継続して参ります。 



答弁指定事項進捗状況調書 

 

 

平成30年３月 
議員名  小久保 重孝 

担当部 総務部 担当課 総務課 

質問年月日   平成30年３月５日 

質問事項 防災対策と避難行動計画について 

【質問要旨】 

有珠山噴火後の14年に策定された一時避難場所とその後の避難所の中で、自治会単

位ではなく、班ごとに分かれているところがある。そのため、当該自治会の方は困惑

している。 

いつになったら新たな避難所計画は示されるのか。 

【答弁要旨】            【答弁者：総務部長】 

避難所の指定場所、施設を明確にし、並行して避難所の指定とそれぞれ地域に応じ

た集合場所の選定を進めていきたい。集合場所については、自治会の方々のご意見を

十分聞きながら考えていきたい。 

避難所計画については避難訓練との関係もありますので、今年度中に一定の整理を

つけて、翌年度の訓練につなげていくスケジュールで努力したい。 

 

 

 

【対応・進捗状況】 対応済（平成２年10月１日） 対応中 検討中 実施不可 

  ■令和２年10月１日現在 

 

指定避難所が過密状態になることを避けるため、各施設に係る収容可能人員数の 

見直しを行い、再度、計画策定の準備作業を行っています。 

  計画の策定に当たっては、順次、自治会で決定した避難先の意見をもとに、令和 

２年度内に、地区単位ごとの避難計画を作成する予定です。 

 



答弁指定事項進捗状況調書 

 

 

平成30年３月 
議員名  小久保 重孝 

担当部 企画財政部 担当課 企画課 

質問年月日   平成30年３月５日 

質問事項 公共交通・深夜のタクシー運行の周知について 

【質問要旨】 

昨年11月からのタクシーの深夜営業がなくなった点について、事業者側は当然周知

をされたが、まだ十分とは言えないので、その影響に鑑みて伊達市としても周知する

ことも必要ではないか。 

【答弁要旨】            【答弁者：企画財政部長】 

周知については事業者側の努力を促したが、まだ十分ではないようなので、広報紙

等で周知することを検討したい。 

 

 

 

 

【対応・進捗状況】 対応済（平成３０年 ４月 １日） 対応中 検討中 実施不可 

  ■平成30年９月20日現在 

 

  広報だて平成30年４月号において、愛のりタクシー利用促進の記事の一部を利用し、

深夜営業中止のお知らせを行っております。 



答弁指定事項進捗状況調書 

 

 

平成30年３月 
議員名  小久保 重孝 

担当部 総務部 担当課 総務課 

質問年月日   平成30年３月５日 

質問事項 みらい会議におけるＩＴの活用について 

【質問要旨】 

みらい会議の中での提案にＩＴの活用があった。他の自治体ではスマホ連絡協議会

を組織して、高齢者へのサービス提供を行っている自治体もある。本市もこうした動

きを調査すべきではないか。 

【答弁要旨】            【答弁者：総務部長】 

スマホ連絡協議会について、実際にどのような取り組みなのか確認して対応を考え

てまいりたい。 

 

 

 

 

 

【対応・進捗状況】 対応済（平成  年  月  日） 対応中 検討中 実施不可 

  ■平成30年９月20日現在 

 

 自治体スマホ連絡協議会は、自治体共通の課題を「スマートフォン活用」により解

決することを目的として、平成27年11月に全国の61市区町村が参加し設立されました

が、同協議会は平成29年度をもって解散しております。 

 

※同協議会会長の所属自治体である富山県砺波市へ確認 
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平成30年３月 
議員名  小久保 重孝 

担当部 企画財政部 担当課 企画課 

質問年月日   平成30年３月５日 

質問事項 みらい会議における今後の会議について 

【質問要旨】 

今回の成果を踏まえて、今後どのようにこのみらい会議を活用していくのか。具体

的にどんな展開を考えているのか。 

【答弁要旨】            【答弁者：市長】 

残された任期の最大の仕事として、空論ではなく、現場で話し合い、持ち帰って話

し合いをするなど、各論的な話をテーマ別にやれる範囲でやっていきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

【対応・進捗状況】 対応済（平成元年９月10日） 対応中 検討中 実施不可 

  ■令和２年 10月 21日現在 

 

  一部の審議会や検討会議等で、みらい会議参加者に対し声掛けを行い、実際に登用

に至っており、引き続き同様に対応をしていく考えであります。 

 


